



Instituto Municipal
del Deporte

Documento que contiene el informe que en cumplimiento a lo preceptuado por el **Artículo 111 de la Ley Orgánica Municipal** y en los términos acordados por el **Honorable Cabido en Sesión Extraordinaria del 30 de enero del 2013**, rinde la suscrita **C. Sandra Ximena Mata Zenteno** en su carácter de **DIRECTORA GENERAL DEL INSTITUTO MUNICIPAL DEL DEPORTE** de Puebla del **Gobierno Municipal de Puebla**, respecto del segundo año de gestión.



ÍNDICE

<i>Presentación del titular</i>	3
<i>Ejes y líneas estratégicas en las que impactan las acciones programas y proyectos de la dependencia</i>	4 - 5
<i>Desglose de información de acuerdo a lo establecido en el punto</i>	6 - 17



PRESENTACIÓN DEL TITULAR

El Instituto Municipal del Deporte de Puebla, Organismo Público Descentralizado de la Administración Pública Municipal, a dos años de gestión presenta ante Ustedes los avances en el Municipio de Puebla en materia de Deporte.

Apegándonos a lo establecido en el Plan Municipal de Desarrollo, hemos cumplido con las diversas líneas de acción referentes al deporte y a la salud de los ciudadanos. Así mismo, nuestras acciones han sido y seguirán siendo encaminadas a cumplir con el objetivo, misión y visión del propio Instituto.

Derivado de lo anterior, hemos puesto en funcionamiento programas para la masificación del deporte recreativo y la activación física en el municipio de Puebla; hemos abierto escuelas de diferentes disciplinas deportivas en los espacios públicos de la Ciudad para introducir el deporte en la sociedad como una actividad diaria; hemos trabajado para que las actividades deportivas que ofrece el Gobierno Municipal se desarrollen en espacios deportivos de calidad, remodelando y manteniendo los espacios deportivos de la Ciudad, así como generando nuevos espacios de esparcimiento y deporte; hemos implementado programas innovadores que por primera vez se realizan en Puebla, colocándola a la nivel de las ciudades más desarrolladas de México en materia de deporte, y hemos organizado eventos deportivos de alto impacto a nivel local y nacional, y hemos conseguido para Puebla la realización de eventos internacionales que nos colocan en los ojos del mundo.

El Municipio de Puebla se encuentra a la vanguardia en materia de deporte, a través de la coordinación entre sociedad y gobierno para mejorar el estilo de vida de los ciudadanos, procurando un entorno saludable, armonioso y seguro, para seguir construyendo juntos la Ciudad que Queremos.

EJES Y LÍNEAS ESTRATÉGICAS EN LAS QUE IMPACTAN LAS ACCIONES, PROGRAMAS Y PROYECTOS DE LA DEPENDENCIA

En cumplimiento con el Plan Municipal de Desarrollo 2011-2014, se fortalecieron programas que durante la presente Gestión municipal se llevan a cabo, así como aquellas actividades deportivas innovadoras a favor de la salud física, mental y psicomotriz de la población municipal, que se encuentran inmersos en los Ejes y Líneas Estratégicas siguientes:

EJE RECTOR 4. DESARROLLO SOCIAL INCLUYENTE

4.5. LÍNEA ESTRATÉGICA: Desarrollo Humano y Educativo

4.5.1. OBJETIVO PARTICULAR: Desarrollar una política social que promueva la atención a las principales demandas de los ciudadanos: el rezago en educación y salud, así como la problemática de jóvenes en situación de riesgo.

4.5.1.1. ESTRATEGIA: Mejorar las condiciones de salud a través de programas para ampliar las oportunidades de acceso a servicios de salud, programas de prevención de enfermedades y promoción de la actividad física.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.1.4. Promover actividades físico-deportivas para prevenir el desarrollo de enfermedades crónico-degenerativas.

4.5.1.5. ESTRATEGIA: Promover actividades con Jóvenes reconociéndolos como la mayor ventana de oportunidad para el municipio, en términos de innovación, emprendimiento, educación, desarrollo de nuevas oportunidades productivas y creación de empleos.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.5.2. Difundir Premios y Convocatorias relacionados con jóvenes.

4.5.1.9. ESTRATEGIA: Promover a través de actividades deportivas el mejoramiento de las condiciones de salud y vida comunitaria, así como establecer proyectos para el posicionamiento de Puebla como Ciudad de Deporte.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.1. Equipar Gimnasios Multifuncionales al Aire Libre que permitan aumentar el número de espacios para la práctica del ejercicio, mejorar la salud de los habitantes, así como propiciar la integración social y la convivencia.

OTROS EVENTOS:

- Alberca Semiolímpica en el Complejo Multideportivo - Centro Acuático Municipal.



LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.3. Impulsar el programa “Gran Vía ReCorre Puebla”, que promueva el uso de la bicicleta como una actividad física, recreativa y cultural, para fomentar la convivencia familiar y disfrutar activamente los espacios públicos de la Ciudad de Puebla.

LÍNEA DE ACCIÓN 4.5.1.9.4. Impulsar el Programa de apoyo a Selecciones Deportivas Municipales, para integrar el primer representativo municipal en materia deportiva, contribuyendo de manera significativa a la selección estatal para los distintos compromisos y justas deportivas.

LÍNEA DE ACCIÓN 4.5.1.9.5. Realizar el evento Corramos con la Mujer, para crear conciencia entre la población sobre la violencia contra las mujeres, incorporando en la organización a organismos sociales, patrocinadores y empresas.

LÍNEA DE ACCIÓN 4.5.1.9.6. Implementar el Programa de impulso al deporte, mediante proyectos de acondicionamiento físico y vinculación con el sector empresarial, para dignificación de canchas y espacios, así como la organización de eventos deportivos, principalmente en juntas auxiliares.

LÍNEA DE ACCIÓN 4.5.1.9.7. Promover el Deporte Infantil y Juvenil, en su vertiente de esparcimiento y fomento de la salud.

EJE RECTOR 5. MEJORES PRÁCTICAS MUNICIPALES

5.6 LÍNEA ESTRATÉGICA: Planeación Estratégica Municipal

5.6.4 OBJETIVO PARTICULAR: Favorecer la coordinación interinstitucional para fortalecer las políticas públicas en el Municipio de Puebla.

5.6.4.1 ESTRATEGIA: Establecer esquemas de coordinación y vinculación con los diferentes niveles de gobierno, y con instituciones y organismos nacionales e internacionales.

LÍNEA DE ACCIÓN: 5.6.4.1.2. Generar vínculos con instituciones públicas o privadas, nacionales o internacionales para fortalecer las políticas, proyectos y planes propuestos.

DESGLOSE DE INFORMACIÓN DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN EL PUNTO IV

DESARROLLO SOCIAL INCLUYENTE

4.5. LÍNEA ESTRATÉGICA: *Desarrollo Humano Educativo*

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.1.4. **PROMOVER ACTIVIDADES FÍSICO-DEPORTIVAS PARA PREVENIR EL DESARROLLO DE ENFERMEDADES CRÓNICO-DEGENERATIVAS.**

PROMOVER LA ACTIVIDAD FÍSICA CON LA APERTURA DE ESPACIOS ACTIVOS EN UNIDADES HABITACIONALES, COLONIAS, BARRIOS, FRACCIONAMIENTOS, JUNTAS AUXILIARES, ESCUELAS, INSTITUCIONES Y EMPRESAS PRIVADAS, PARA FOMENTAR EL DESARROLLO DE LA CULTURA FÍSICA Y EL DEPORTE EN LA POBLACIÓN.

ACTIVACIÓN FÍSICA.- El municipio de Puebla, a partir de la certificación como Municipio Activo otorgada por la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), ha logrado con la participación activa de la población promover la actividad física gratuita en espacios activos fomentando el desarrollo de la cultura física y deporte, mediante la realización de actividades físicas dirigidas a todos los segmentos de la población para el bienestar propio y el estado físico, en combate al sedentarismo y la obesidad.

En este sentido, se realizaron tres tipos de activación: Activación Física para Todos en parques y jardines, Activación Física Laboral y la Activación Física Escolar.

Con estas acciones, se cuenta con **138 espacios activos** con el apoyo de **93 promotoras y promotores** de activación física, este programa obtuvo excelente respuesta de la población, generando una asistencia y participación diaria de **más de 5 mil personas**; creando a su vez un esquema integral que brinda a los habitantes un seguimiento nutricional personalizado a favor de su salud física, mental y psicomotriz, con notables resultados en su condición física.

Inversión: \$ 1 millón 670 mil 559 pesos.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.5.2. **DIFUNDIR PREMIOS Y CONVOCATORIAS RELACIONADOS CON JÓVENES.**

INCENTIVAR A LOS DEPORTISTAS POBLANOS MÁS DESTACADOS DEL MUNICIPIO, MEDIANTE LA ENTREGA DE PREMIOS, ESTÍMULOS Y RECONOCIMIENTOS POR SU TRAYECTORIA A NIVEL ESTATAL, NACIONAL E INTERNACIONAL.



Programa de Becas Deportivas "Los Campeones Que Queremos".- Se implementó el ciclo agosto 2012 a julio 2013, en el cual el gobierno municipal lanzó una convocatoria dirigida a las inspecciones regionales de educación física del municipio de Puebla, asociaciones deportivas, clubes deportivos, organismos públicos y privados que desarrollan actividades en beneficio del deporte municipal, quienes propusieron a sus deportistas más destacados en las distintas disciplinas para ser acreedores a la beca deportiva de acuerdo a las bases contempladas en la citada convocatoria, en las ramas femenil y varonil de las categorías:

Excelencia deportiva,
Alto Rendimiento,
Talento Deportivo y
Promesa Deportiva
Incluyendo en estas categorías a las Personas con Discapacidad.

Como resultado del análisis del currículum vitae de cada postulante, fueron evaluados y dictaminados favorablemente **70 deportistas** por el Jurado Evaluador y avalados por el Consejo Directivo del Instituto Municipal del Deporte de Puebla para el ciclo 2012-2013, en las disciplinas deportivas: Atletismo, Luchas Asociadas, Tenis de Mesa, Karate Do, Levantamiento de Pesas, Taekwondo, Tiro con Arco, Boxeo, Tenis, Softball, Gimnasia Artística, Esgrima, Frontón, Patinaje Artístico, Gimnasia de Trampolín, Gimnasia y Patines Sobre Ruedas.

En la Categoría de Atletas con Discapacidad: Atletismo, Ciclismo y Natación.

El Ayuntamiento de Puebla ha otorgado más de 100 becas a deportistas poblanos de alto rendimiento, quienes fueron seleccionados y dictaminados por su trayectoria sobresaliente, representando a nuestra ciudad y país en competencias de carácter nacional e internacional.

Inversión: \$ 1 millón 480 mil 480 pesos.

Premio Municipal del Deporte 2012.-La actual administración municipal, por segundo año consecutivo realizó el Premio Municipal del Deporte 2012, como reconocimiento a Deportistas y Entrenadores destacados.

Fueron recibidas 20 solicitudes de aspirantes al premio, que se sometieron a un análisis y evaluación por medio del Jurado Evaluador, formado por 10 integrantes, dictaminando a **cuatro personas acreedoras** al premio, en las diferentes categorías.

Se hizo entrega de la premiación consistente en: 20 mil pesos y Reconocimiento para cada uno de los deportistas que por sus brillantes logros locales, nacionales e internacionales, han puesto en alto el deporte poblanos.

Acreedores al Premio Municipal del Deporte en las Categorías:

Categoría	Disciplina	Ganador
Deportista Convencional	Frontón	DAVID ALVAREZ MURILLO
Deportista con Discapacidad	Ciclismo	JOSE LUIS DE LIMA DE LOS SANTOS
Entrenador de Deporte Convencional	Atletismo	JOSE MANUEL VÁZQUEZ CABRERA y
Entrenador de Deporte con Discapacidad	Atletismo Deportistas Especiales	DEMÓSTENES CABRERA PÉREZ.

El jurado evaluador que determina con transparencia a los ganadores del Reconocimiento a Deportistas y Entrenadores, está integrado por autoridades municipales, deportistas y entrenadores destacados, representantes de medios de comunicación y representantes de asociaciones deportivas.

Inversión: \$ 89 mil 461 pesos

4.5.1.9. ESTRATEGIA: Promover a través de actividades deportivas el mejoramiento de las condiciones de salud y vida comunitaria, así como establecer proyectos para el posicionamiento de Puebla como Ciudad de Deporte.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.1. Equipar Gimnasios Multifuncionales al Aire Libre que permitan aumentar el número de espacios para la práctica del ejercicio, mejorar la salud de los habitantes, así como propiciar la integración social y la convivencia.

ADQUISICIÓN Y COLOCACIÓN DE GIMNASIOS MULTIFUNCIONALES AL AIRE LIBRE EN PARQUES Y JARDINES DEL MUNICIPIO, BRINDANDO A LA POBLACIÓN UNA NUEVA ALTERNATIVA PARA REALIZAR ACTIVIDAD FÍSICA, COMBATIENDO EL SEDENTARISMO EN LA MEJORA DE SU SALUD FÍSICA.

Gimnasios Multifuncionales al Aire Libre.- Mediante este programa se recuperan los espacios públicos abandonados en el municipio de Puebla, adecuando áreas de recreación y deporte con la instalación de aparatos ejercitadores que benefician a toda la comunidad que desee practicar alguna actividad física y mejorar su salud.

Así, se formaron los comités integrados por vecinos voluntarios para el cuidado de los gimnasios multifuncionales al aire libre.

En cumplimiento al Plan Municipal de Desarrollo 2011-2014, el gobierno municipal instaló **14 gimnasios multifuncionales al aire libre** con un total de 137 aparatos ejercitadores en:

- CENHCH
- Parque Manuel Gómez Morín
- San José Mayorazgo
- Amalucan
- SNTE
- Parque Morelos
- Xonaca II
- San Antonio
- Arboledas de Guadalupe
- San Felipe Hueyotlipan
- Los Pilares
- Parque El Triángulo
- Complejo Multideportivo – Centro Acuático Municipal y
- Junta Auxiliar Santa María Xonacatepec



Gracias a este programa, ya no es necesario pagar por un gimnasio particular, ya que los gimnasios al aire libre son públicos, abiertos las 24 horas y aptos para niñas, niños, jóvenes, adultos, personas con alguna discapacidad y de la tercera edad.

Como resultado de esta acción, se generó un impacto social de más de **142 mil personas beneficiadas**.

El actual gobierno municipal, a través del Instituto Municipal del Deporte, es pionero en la instalación de gimnasios multifuncionales al aire libre, con esta iniciativa se fomenta el deporte y se rescatan los espacios públicos.

Inversión: \$ 1 millón 523 mil 726 pesos.

Alberca Semiolímpica en el Complejo Multideportivo – Centro Acuático Municipal.- El gobierno municipal inauguró la primera etapa del Complejo Multideportivo Centro Acuático Municipal, ubicado en la colonia Castillotla, e hizo entrega de las instalaciones al Instituto Municipal del Deporte de Puebla, contando con una alberca semiolímpica, gimnasio multifuncional al aire libre y de una cancha de fútbol de pasto sintético.

En el Complejo Multideportivo, se crearon las escuelas deportivas municipales de las disciplinas de natación y fútbol, como una opción para practicar y aprender estos deportes. Cabe destacar que el cobro por la utilización de la alberca semiolímpica se encuentra muy por debajo de cualquier alberca privada.

Los niveles de ingreso en la disciplina de Natación son: Principiantes, Intermedios y Avanzados, en los grupos de:

Bebés con papás (2-5 años de edad)

Niñas y Niños (edades 6-8 años)

Niñas y Niños (edades de 9-12 años)

Capacidades Especiales: Abierta

Juvenil (edades de 13-17 años)

Adultos (edades 18-49 años)

Adultos mayores (edades de 50 años en adelante) y

Escuela de Fútbol Infantil y Juvenil.

- En la disciplina de Natación **participaron mil 439 personas**, que al término de tres meses recibieron un certificado que acredita el nivel concluido del Programa Técnico de la Escuela Deportiva Municipal de Natación.
- Con estas acciones actualmente, se beneficia a más de 5 mil personas que habitan en los alrededores de las instalaciones deportivas.

El recurso para la construcción de este complejo deportivo se obtuvo con el apoyo de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte.

Inversión: \$ 14 millones 644 mil 231 pesos.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.3. Impulsar el programa “Gran Vía ReCorre Puebla”, que promueva el uso de la bicicleta como una actividad física, recreativa y cultural, para fomentar la convivencia familiar y disfrutar activamente los espacios públicos de la Ciudad de Puebla.

IMPULSAR EL PROGRAMA GRAN VÍA RECORRE PUEBLA, PARA PROMOVER LA ACTIVIDAD FÍSICA, RECREATIVA Y CULTURAL, MEDIANTE EL USO DE BICICLETA FOMENTANDO LA CONVIVENCIA FAMILIAR Y DISFRUTANDO ACTIVAMENTE LOS ESPACIOS PÚBLICOS DE LA CIUDAD.

A través del programa **Gran Vía ReCorre Puebla**, las familias poblanas tienen acceso a una ruta segura para transitar en bicicleta, con estaciones de servicio en la fuente de Los Frailes y el Zócalo de la ciudad, para el préstamo de las bicicletas por una hora de manera gratuita, además de proporcionar atención médica a las personas que así lo requieran.

De la misma manera, se lleva a cabo el Paseo a Ciegas con el Grupo Ciclista Puebicla, en apoyo a las personas débiles visuales y con discapacidad, a través de paseos guiados con el préstamo de bicicletas tipo Tandem.

Así mismo, se fortaleció el programa con la participación de la Red Nacional de Vía Recreativa Dar la Vuelta, que Grupo Nestlé México ofrece a la población en general.

Adicionalmente, se contó con la participación de jóvenes voluntarios del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep 14), Pentatlón Deportivo Militarizado Universitario XXI Zona Militar, grupos diversos de Boy scouts, así como de instituciones de educación superior: la Universidad de Ciencias y Desarrollo (UDES), Centro Universitario Interamericano (CEUNI), Universidad del Valle de Puebla (UVP), Universidad de Las Américas Puebla (UDLAP), Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Instituto Profesional de Terapias y Humanidades (IPETH), Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y la Fundación Rugarcía que apoyaron con entrega y optimismo, domingo a domingo, en la realización de la Gran Vía ReCorre Puebla.

Este programa ha tenido gran aceptación por parte de los habitantes con una **participación de 59 mil 033 personas**, con un promedio semanal de mil personas, quienes domingo a domingo asisten al recorrido en bicicleta con sus familias y amigos.

En comparación con el año 2011, hubo un aumento del 177.75% de participación en la Gran Vía ReCorre Puebla.
Inversión: \$ 742 mil 128 pesos.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.4. Impulsar el Programa de apoyo a Selecciones Deportivas Municipales, para integrar el primer representativo municipal en materia deportiva, contribuyendo de manera significativa a la selección estatal para los distintos compromisos y justas deportivas.

INTEGRAR SELECCIONES DEPORTIVAS MUNICIPALES DE DIFERENTES DISCIPLINAS PARA REPRESENTAR DIGNAMENTE AL MUNICIPIO EN COMPETENCIAS OFICIALES A TRAVÉS DE UN PROCESO DE SELECCIÓN Y SEGUIMIENTO.

Selecciones Deportivas Municipales.- El proceso de selección de los atletas de alto rendimiento, se llevó a cabo en diferentes sedes del municipio y se conformó un equipo multidisciplinario integrado por metodólogo, psicólogo, médico, fisioterapeuta y nutriólogo, quienes apoyaron el trabajo de cada uno de los entrenadores de las diferentes disciplinas participantes y con cuatro disciplinas más que el año anterior: Frontón, Natación, Deportes Especiales para personas con discapacidad y Luchas Asociadas.

Se integraron selecciones deportivas en **14 disciplinas**, con **442 deportistas** que participarán en el proceso de Olimpiada Nacional 2013, siendo las siguientes:

<u>Disciplina Deportiva</u>	<u>No. de Deportistas</u>
1. Atletismo	40
2. Boxeo	30
3. Baloncesto	72
4. Béisbol	40
5. Deportes Especiales	10
6. Fútbol	88
7. Frontón	10
8. Gimnasia	33
9. Karate Do	30
10. Luchas Asociadas	12
11. Natación	15
12. Taekwondo	40
13. Tenis de Mesa	10
14. Voleibol	12
Total:.....	442

Es la primera vez que se integran selecciones deportivas municipales donde participan alumnos del Instituto Municipal del Deporte y asociaciones deportivas, con apoyo en preparación física para participar en los diferentes eventos de competición estatal, nacional e internacional.

Inversión: \$ 541 mil 128 pesos

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.5. Realizar el evento Corramos con la Mujer, para crear conciencia entre la población sobre la violencia contra las mujeres, incorporando en la organización a organismos sociales, patrocinadores y empresas.

REALIZAR EL EVENTO CORRAMOS CON LA MUJER EN CONTRA DE LA VIOLENCIA Y POR LA EQUIDAD DE GÉNERO, CREANDO CONCIENCIA EN LA MUJER Y EL HOMBRE SOBRE LA IGUALDAD DE DERECHOS Y SU INCLUSIÓN A LA SOCIEDAD.



Con el propósito de concientizar a la sociedad poblana acerca del tema No Violencia Contra Las Mujeres, el gobierno municipal mediante el Instituto Municipal de las Mujeres y el Instituto Municipal del Deporte de Puebla, realizó el evento denominado **Corramos con la Mujer en Contra de la Violencia**, teniendo como eje principal promover la participación ciudadana, fortaleciendo la integración familiar a través del deporte.

Las categorías fueron: Juvenil (12 a 17 años), Libre (18 a 30 años), Máster (31 a 40 años) Veteranos (41 años en adelante), Silla de Ruedas y Familia (mínimo 3 participantes).

Esta carrera registró a **9 mil 24 participantes** que se concentraron en el zócalo de la ciudad.

Se premió a los primeros lugares con un total de 60 mil pesos, divididos entre las seis categorías existentes.

En comparación con el año 2010 en que se obtuvo una participación de 6 mil 32 personas, los eventos realizados durante 2011 y 2012 presentaron una participación de 8 mil 813 y 9 mil 024 personas, respectivamente.

Inversión: \$ 416 mil 720 pesos.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.6. Implementar el Programa de impulso al deporte, mediante proyectos de acondicionamiento físico y vinculación con el sector empresarial, para dignificación de canchas y espacios; así como la organización de eventos deportivos, principalmente en juntas auxiliares.

PROMOVER LA ACTIVIDAD FÍSICA, RECREACIÓN Y DEPORTE MEDIANTE LA REALIZACIÓN DE EVENTOS DEPORTIVOS EN EL MUNICIPIO DE PUEBLA.

La actual administración municipal organizó la actividad **Campamento de Verano Infantil** durante el período vacacional como una alternativa para los niños, niñas y jóvenes en el aprovechamiento de su tiempo libre, haciendo deporte. También para combatir el sedentarismo y ocio, así como prevenir la violencia y delincuencia dentro y fuera del seno familiar.

Dentro de éste, se impartieron talleres de Nutrición y de Derechos de las y los niños y niñas, por parte del Sistema Municipal DIF, la Coordinación General de Transparencia y Deportmed.

El Campamento de Verano Infantil, se llevó a cabo del 16 de Julio al 10 de Agosto, en horario de 9 a 13 horas, con registro y participación de **mil 600 niñas y niños** de entre 5 y 15 años de edad, en las Unidades Habitacionales: San Bartolo, Loma Bella, La Margarita, San Manuel, Polideportivo José María Morelos y Pavón, Manuel Rivera Anaya, Amalucan e Ignacio Romero Vargas, en que se desarrollaron actividades de fútbol, baloncesto, voleibol, balonmano, juegos tradicionales, juegos organizados, manualidades, visitas guiadas (magic dome, alberca municipal y rocódromo fusión) y cantos.

Inversión: \$ 301 mil 647 pesos.

LÍNEA DE ACCIÓN: 4.5.1.9.7. Promover el Deporte Infantil y Juvenil, en su vertiente de esparcimiento y fomento de la salud.

ORGANIZAR TORNEOS MUNICIPALES DE DIFERENTES DISCIPLINAS DEPORTIVAS, PARA LOGRAR LA CONVIVENCIA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EL MUNICIPIO DE PUEBLA.

El Ayuntamiento del municipio de Puebla, realizó uno de los torneos más antiguos de la ciudad, el **Torneo Municipal de Fútbol de los Barrios en su edición 2012**, que como parte de la integración social y participación ciudadana en el ámbito deportivo, promueve la utilización del tiempo libre de las y los niños, jóvenes y adultos, reforzando la convivencia y unidad familiar entre los habitantes.

Por otra parte, se realizó el torneo popular y tradicional: **XV Torneo Municipal de Boxeo de los Barrios 2012**, plataforma importante para la formación, desarrollo e integración de las y los practicantes del deporte del pugilismo y la participación social.

Además, se realizó el **Torneo Municipal de Cachibol 2012** convocando a las y los adultos mayores.

Y, por segundo año consecutivo, se realizó el **Festival de Deporte Adaptado** dirigido a personas con discapacidad en coordinación con la Fundación Rugarcía y la participación de distintos Centros de Atención Múltiple (CAM).

Impacto: Se registraron 58 equipos con la participación de **mil 165 personas** en el **Torneo Municipal de Fútbol de los Barrios 2012**.

Las jornadas boxísticas se realizaron en el Barrio de Analco, Santiago, El Carmen, Los Remedios, Parque Benito Juárez y Polideportivo José María Morelos y Pavón, contaron con la participación de **127 boxeadores y boxeadoras** que se registraron y cumplieron con los requisitos de examen médico y pesaje obligatorio.

En el presente gobierno municipal estamos actualizados en el sistema de competencia internacional de boxeo, permitiendo también a las mujeres poblanas su participación en competencias en esta disciplina.

Se registraron 23 equipos y **participaron 222 personas** de la tercera edad en el **Torneo de Cachibol**.

Y en el marco del **Festival de Deporte Adaptado**, participaron de manera activa **340 niñas y niños** que se concentraron en las instalaciones del Polideportivo José María Morelos y Pavón, realizando diversas actividades psicomotrices y recreativas.

Inversión total de los torneos: \$ 408 mil 357 pesos

REALIZACIÓN DE LAS CLASES Y LA APERTURA DE ESCUELAS DEPORTIVAS MUNICIPALES, PARA PROMOVER LA ACTIVIDAD FÍSICA, CULTURA FÍSICA, RECREACIÓN Y DEPORTE, FOMENTANDO LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, LA INTEGRACIÓN FAMILIAR Y LA DETECCIÓN DE TALENTOS DEPORTIVOS.

Escuelas Deportivas Municipales.- A través del programa **Escuelas Deportivas Municipales**, el gobierno municipal contribuye a mejorar el desempeño y alcanzar mayores logros, tanto personales como deportivos de los niños y niñas del municipio, además de constituir una importante herramienta para el combate al sedentarismo y los altos índices de obesidad infantil.

Las niñas, niños, las y los jóvenes del municipio de Puebla, cuentan ahora con actividades deportivas en espacios dignos donde pueden desarrollar sus habilidades motrices básicas, incorporándolos a cualquier disciplina y modalidad deportiva.

Se implementaron **92 Escuelas Deportivas Municipales**, con un registro de **3 mil 4 personas** en 21 disciplinas deportivas, que a la vez son generadora de talentos deportivos basados en la experimentación, el pensamiento crítico y estratégico, la creatividad, la motivación y la práctica de valores a través de un desarrollo integral.

Inversión: \$ 1 millón 349 mil 789 pesos.

MEJORES PRÁCTICAS MUNICIPALES

5.6 LÍNEA ESTRATÉGICA: PLANEACIÓN ESTRATÉGICA MUNICIPAL

LÍNEA DE ACCIÓN: 5.6.4.1.2. Generar vínculos con instituciones públicas o privadas, nacionales o internacionales para fortalecer las políticas, proyectos y planes propuestos.

REALIZAR EVENTOS ESPECIALES CON INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES PÚBLICAS, PRIVADA, FEDERACIONES, ASOCIACIONES DEPORTIVAS Y LIGAS DEPORTIVAS, MEDIANTE LA PROMOCIÓN DE LA ACTIVIDAD FÍSICA, EL DEPORTE Y LA CULTURA FÍSICA ENTRE LOS HABITANTES DEL MUNICIPIO DE PUEBLA.

Se llevaron a cabo las **Ferias de Activación Física “Para Vivir Mejor”**, además se colaboró en actividades especiales que realiza la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), para la promoción de la actividad física entre todos los segmentos de la población.

Con estos eventos se obtuvo una participación de **736 mil 100 personas**, quienes realizaron actividades que fomentan la activación, recreación y participación de las y los habitantes del municipio.

Acciones	Lugar y Actividad	Participantes	Total
Ferias de Activación Física "Para Vivir Mejor" en:	Parque Juárez	2630	
	Zócalo	2340	
	Zócalo	2335	
	Paseo Bravo	1600	
	Fuente de Los Frailes	1720	21,795
	Fuente de Los Frailes	1950	
	Polideportivo José Ma. Morelos y Pavón	1480	
	Zócalo	2040	
	Parque Juárez	1830	
	Zócalo	2630	
	Complejo Cultural Universitario, BUAP	1240	

Actividades Especiales (CONADE):	Caminata Nacional por la Salud	2800	
	Día Mundial de la Activación Física	34160	
	El Reto Delegación y Municipio Activo	43151	714,305
	Día del Desafío	634194	

Inversión: \$ 333 mil 625 pesos

Escuelas Socio-Deportivas Fundación Real Madrid.- Se dio continuidad al programa **Escuelas Socio-Deportivas Fundación Real Madrid**, poniendo a disposición de la ciudadanía clases de fútbol en coordinación con esta fundación, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y el ENDIT Puebla (Escuela Nacional de Directores Técnicos) avalado por la Federación Mexicana de Fútbol.

Actualmente, se imparten clases especializadas de fútbol en los deportivos de la Unidad Habitacional San Bartolo, Deportivo Xonaca II y la Escuela Preparatoria Alfonso Calderón Moreno de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

Así mismo, se realizó la capacitación a ocho entrenadores deportivos con el slogan Ellos juegan, nosotros educamos de las Escuelas Socio-Deportivas, con sede en Puebla, Oaxaca y Veracruz a cargo [de Nicola Giampiero, técnico en la Fundación Deportiva. Entre los tópicos que se manejaron durante la capacitación se abordó el área educativo-social, didáctico-pedagógica y de la práctica, entrenamiento basado en cinco bloques fundamentales: Técnico-Táctico, Educativo, Social, Físico-motriz y Reglamentario.

Las escuelas se desarrollan con éxito en sus diferentes sedes: Norte, centro y sur del municipio con la participación de **284 niñas y niños**, con grupos de cupo completo, quienes a través del deporte reciben una educación basada en valores fundamentales, además de contar con asesoría en nutrición; y la oportunidad de formar parte de la primera escuela de la Fundación Real Madrid en el país, con sede en la ciudad de Puebla, de carácter social, de forma totalmente gratuita y con el material necesario para cumplir con los objetivos de llevar este deporte hacia la población que menos tiene.

Inversión: \$ 163 mil 257 pesos

Carrera del Bebé 2012.- El gobierno municipal, en coordinación con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte de Gobierno del Estado, realizaron la **Carrera del Bebé 2012**. Se contó con las categorías de 8 a 36 meses: Gateo, Andadera, Caminando y Corriendo y Coche de Cartón.

Con un registro de **mil 600 niñas y niños bebés**, se llevó a cabo la Carrera del Bebé 2012, en la explanada del Complejo Cultural Universitario, en este espacio se concentraron los poblanos para convivir y compartir una experiencia que generó la alegría de ver a sus hijos o nietos participar.

Así mismo, se hizo entrega de un kit de regalo aportado por los patrocinadores de las empresas Senosiain y Nestlé, consistente en una esponja, una cobija, un gentilito, un electrolit, una lonchera, agua, un powerade y una playera.

Inversión: \$ 12 mil 876 pesos

FIRMA DEL CONVENIO Y COORDINACIÓN DE LOS PREPARATIVOS PARA EL CAMPEONATO MUNDIAL DE TAEKWONDO 2013, CON EL APOYO DE INSTITUCIONES PÚBLICAS, PRIVADAS Y LA PARTICIPACIÓN DE LA POBLACIÓN EN GENERAL.

Campeonato Mundial de Taekwondo 2013.- Gracias al trabajo de gestión del gobierno municipal a través del Instituto Municipal del Deporte, el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte del Estado de Puebla y de la Federación Mexicana de Taekwondo, el 2 de abril de 2012, en Asamblea de la Federación Mundial de Taekwondo en Sharm, El Sheikh, Egipto, se realizó la contienda por la sede del Campeonato Mundial de Taekwondo 2013, entre los países de Azerbaijón, Turquía, México y Croacia. Estos dos últimos fueron los finalistas en la votación, donde finalmente ganó la sede la capital poblana por una votación de 18-11.

Del 16 al 18 de Julio, en el marco de los trabajos de la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Directivo del Sistema Nacional del Deporte (SINADE) en la Ciudad de Campeche, Campeche, en coordinación con el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte del Estado de Puebla y el Gobierno Municipal de Puebla a través del Instituto Municipal del Deporte, se presentó y se aprobaron los avances del Campeonato Mundial de Taekwondo 2013 ante las autoridades de la Comisión Nacional del Cultura Física y Deporte (CONADE), la Confederación Deportiva Mexicana (CODEME), el Comité Olímpico Mexicano (COM), Federaciones Nacionales, representantes de los institutos y consejos del deporte de todo el país.

El 30 de Septiembre, el gobierno municipal a través del Instituto Municipal del Deporte, asistió a la reunión de trabajo en Corea, con la Federación Mexicana de Taekwondo y la Federación Mundial de Taekwondo, en la que se definió el nuevo sistema de competencia que se aplicará en el evento mundial del 15 al 21 de Julio de 2013.

El 14 de Octubre, en el Gimnasio Miguel Hidalgo, se realizó la presentación de Kukkiwon de Corea, con el mejor equipo de exhibición de esta disciplina en el mundo.

Del 19 al 22 de Noviembre, se presentaron los avances del campeonato ante la Asamblea de la Federación Mundial de Taekwondo, en el marco del evento Tercer Campeonato Mundial de Para-Taekwondo realizado en la Isla de Aruba al sur del Mar Caribe.



Con fecha 27 de noviembre de 2012, en el Centro Expositor y de Convenciones se hizo la presentación oficial del evento encabezada por Chungwon Choue, Presidente de la Federación Mundial de Taekwondo, el licenciado Juan Manuel López Delgado, Presidente de la Federación Mexicana de Taekwondo, el gobernador del Estado de Puebla y el Alcalde del Ayuntamiento del Municipio de Puebla; en este evento, se firmó la Carta Compromiso para la gesta deportiva en el 2013, que traerá a visitantes y deportistas de diferentes países del mundo.

El Campeonato Mundial de Taekwondo es la máxima competición internacional de taekwondo, después de los juegos olímpicos. El Taekwondo es el segundo deporte más practicado en México después del fútbol, en México nunca se había hecho este evento, para Puebla es el evento deportivo más importante en su historia.

En este evento se darán cita más de 150 países con la participación de los mejores atletas de la disciplina en el mundo.

Inversión: \$ 379 mil 055 pesos

